

Erfolgreiches Geschäftsjahr für die Provinzial NordWest

Sehr gutes Jahresergebnis trotz 217 Mio. Euro Unwetterschäden, Beitragseinnahmen kräftig gestiegen, Gutes Neugeschäft in der Lebensversicherung. Die Provinzial NordWest Versicherungsgruppe konnte ihre Beitragseinnahmen im abgelaufenen Geschäftsjahr kräftig steigern. Die Gesamtbeitragseinnahmen beliefen sich auf rund 3,2 Mrd. Euro.

- **Sehr gutes Jahresergebnis trotz 217 Mio. Euro Unwetterschäden**
- **Beitragseinnahmen kräftig gestiegen**
- **Gutes Neugeschäft in der Lebensversicherung**

Provinzial NordWest Versicherungsgruppe konnte ihre Beitragseinnahmen im abgelaufenen Geschäftsjahr kräftig steigern. Die Gesamtbeitragseinnahmen beliefen sich auf rund 3,2 Mrd. Euro. Das Wachstum von mehr als 6 % lag damit auch oberhalb des Marktdurchschnittes.

Ulrich Rüther, Vorstandsvorsitzender der Provinzial NordWest, zeigt sich zufrieden mit der Entwicklung der Geschäftsergebnisse: „Wir haben uns 2013 sowohl in der Beitrags- als auch in der Ergebnisentwicklung sehr erfolgreich positioniert und erzielen ein Konzernergebnis von voraussichtlich über 120 Mio. Euro. Dass wir dabei noch stärker wachsen als der Markt, freut uns umso mehr.“

Christian, Manni und Andreas belasten die Schaden- und Unfallversicherung

Die gebuchten Bruttobeiträge im selbst abgeschlossenen Schaden- und Unfallversicherungsgeschäft des Provinzial NordWest Konzerns stiegen um 3,3 % auf rund 1,7 Mrd. Euro. Das Beitragswachstum lag damit auf Marktniveau. Positive Impulse setzten hier vor allem die Kraftfahrtversicherung mit einem Beitragsanstieg von mehr als 5 % und die Verbundene Wohngebäudeversicherung mit einem Wachstum von gut 6 %.

Insbesondere aufgrund von mehreren großen Sturmereignissen stieg 2013 die Schadenbelastung deutlich an. In Westfalen sorgten im Sommer 2013 die beiden Hagelstürme Manni und Andreas allein bei der Westfälischen Provinzial für rund 39.000 Sturm- und Hagelschäden in Höhe von 86 Mio. Euro. Ende Oktober fegte Sturmtief Christian durch den Norden Deutschlands, in dessen Folge der Provinzial Nord Brandkasse fast 57.000 Schäden mit einem Schadenaufwand von rund 90 Mio. Euro gemeldet wurden. Es handelt sich damit um eines der teuersten Schadeneignisse der Unternehmensgeschichte. Der konzernweite Schadenaufwand allein für die großen Sturmereignisse des vergangenen Jahres belief sich auf insgesamt rund 217 Mio. Euro.

„Aufgrund der guten Finanzkraft der Provinzial NordWest, der leistungsfähigen Rückversicherung und auch wegen geringerer Aufwendungen für Frostschäden werden die Auswirkungen auf das Geschäftsjahresergebnis jedoch deutlich abgedeckt“, erläutert Ulrich Rüther.

Lebensversicherung: Gutes Neugeschäft und attraktive Nettoverzinsung

Bei der Provinzial NordWest Lebensversicherung lag die Beitragsentwicklung mit einem Anstieg von mehr als 10 % auf fast 1,5 Mrd. Euro deutlich über dem vom Gesamtverband der Versicherungswirtschaft (GDV) für den Markt erwarteten Wachstum von 3,8 %. Im Neugeschäft setzte sich die verstärkte Nachfrage nach fondsgebundenen und kapitalmarktnahen Produkten mit Garantiekomponenten fort. Diese werden von der Provinzial NordWest unter dem Namen „Garant“ angeboten. Die Provinzial NordWest hat damit frühzeitig neue

Lebensversicherungsprodukte entwickelt, die den Kunden sowohl eine Absicherung gegen Verluste als auch die Beteiligung an Kapitalmarktentwicklungen bieten. „Die Garant-Familie hatte 2013 einen Anteil von rund 25 % am Neugeschäft“, erläutert Ulrich Rüther. Die Provinzial NordWest Lebensversicherung bietet diese sogenannten Hybrid-Produkte, die eine Beitragsgarantie mit individuell wählbaren Renditechancen verbinden, bereits seit 2010 an. Vergangenes Jahr wurde die GarantRente Vario u.a. von Focus Money als beste Privatrente mit der Note „sehr gut“ ausgezeichnet. Verstärkt nachgefragt wurden im vergangenen Geschäftsjahr neben fondsgebundenen Versicherungen auch Kapitallebensversicherungen und Rentenversicherungen gegen Einmalbeitrag. In diesem Geschäftssegment stiegen die Beiträge kräftig auf 466 (Vorjahr: 297,2) Mio. Euro.

Rüther betont, dass die Provinzial NordWest Lebensversicherung vor dem Hintergrund der Niedrigzinsphase bereits vor einiger Zeit die Produktpalette in der Lebensversicherung umgestellt hat: „Als Ergebnis dieser Strategie haben wir marktweit einen überdurchschnittlichen Anteil von fondsgebundenen und biometrischen Produkten (Absicherung von Berufsunfähigkeit, Todesfall- und Pflegefallabsicherung). Vor dem Hintergrund der künftigen aufsichtsrechtlichen Anforderungen durch Solvency II sind wir sowohl im Hinblick auf die Sicherheitsmittel als auch auf den Produktmix in der Lebensversicherung sehr gut aufgestellt.“

Trotz der weiterhin andauernden Niedrigzinsphase konnte die Provinzial NordWest Lebensversicherung für ihre über 17 Mrd. Euro Kapitalanlagen eine Nettoverzinsung von voraussichtlich 4,0 % erzielen und damit ein zufriedenstellendes Anlageergebnis erwirtschaften. Die gute Unternehmenssubstanz und die stabile Zukunftsfähigkeit der Provinzial NordWest Lebensversicherung wurden im Juni 2013 durch das hervorragende Fitch-Rating (AA-, Finanzstärke sehr stark) erneut bestätigt.

Pressekontakt:

Jörg Brokkötter
- Pressesprecher -
Telefon: 0251 / 219 - 2372
Fax: 0251 / 219 - 3759
E-Mail: joerg.brokkoetter@provinzial.de

Unternehmen:

Provinzial NordWest
Holding Aktiengesellschaft
Provinzial-Allee 1
48131 Münster

Internet: www.provinzial-online.de

logo